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MALÉ. “Una nuova alleanza per 
una Val di Sole sostenibile” è il ti-
tolo del workshop che andrà in 
scena domani dalle 10 nella sala 
della Comunità di Valle a Malé. 
Un incontro finalizzato ad avvia-
re “il confronto verso la costru-
zione di una strategia condivisa, 
che agevoli la transizione ecolo-
gica del territorio, offrendo spa-
zio di ascolto e dibattito tra tutti 
gli attori locali”. Le conclusioni 
saranno affidate al sottosegreta-
rio alla Presidenza del Consiglio 
dei Ministri Riccardo Fraccaro. 
E proprio all’onorevole Fracca-
ro ha voluto far recapitare una 
lettera aperta Salvatore Ferrari, 
ex presidente della sezione tren-
tina di Italia Nostra onlus, mani-
festando il proprio disappunto 
per  la  scelta,  «evidentemente  
parziale (o di parte?)», degli at-
tori locali invitati alla tavola ro-
tonda, che rappresenta una par-
te fondamentale dell’incontro. 

Gli ospiti saranno Gianni Bat-
taiola, presidente Federalberghi 
sezione di Trento, Michele Ber-
tolini, vicesindaco di Vermiglio, 
Angelo Dalpez, sindaco di Peio, 
Alessandro Dal  Piaz,  direttore  
Apot Assomela, Luciano Dell’E-
va,  sindaco di  Ossana,  Mauro  
Fezzi, presidente della Federa-
zione Provinciale Allevatori, An-
drea Lazzaroni, sindaco di Dima-
ro Folgarida, Laura Ricci, sinda-
co di Croviana, e Luciano Rizzi, 
presidente dell’Apt Val di Sole. 
«Da più di vent’anni, in qualità 
di cittadino solandro impegnato 
nel volontariato ambientale, mi 
occupo di numerose tematiche 
relative alla “sostenibilità” del 
mio territorio – scrive però Fer-
rari  –  inoltre,  nel  2013  e  nel  
2014, ho partecipato al Tavolo di 
confronto e consultazione per la 

pianificazione territoriale della 
Comunità della Valle di Sole, in 
qualità di rappresentante delle 
Associazioni di protezione am-
bientale e della Sat-Commissio-
ne Tutela Ambiente Montano».

Nella locandina del workshop 
si parla di “spazio di ascolto e di-
battito tra tutti gli attori locali”. 
«Ma leggendo i nomi degli atto-
ri locali invitati, risulta evidente 
l’assenza  di  alcuni  portatori  
d’interesse, forse i più “scomo-
di” – prosegue Ferrari – mi rife-
risco ai responsabili trentini del-
le associazioni protezioniste, ai 
referenti  locali  del  Fai-Fondo  
per l’Ambiente Italiano, ai re-
sponsabili dell’associazione Api-
coltori della Val di Sole, Peio e 

Rabbi, che il 25 gennaio scorso 
hanno presentato al teatro di Di-
maro i risultati (per molti aspet-
ti preoccupanti, se non inquie-
tanti) del progetto di biomonito-
raggio della qualità ambientale 
per la presenza di agrofarmaci e 
metalli pesanti in Val di Sole, ai 
cittadini attivi del Comitato per 
il Diritto alla Salute». Secondo 
Ferrari sarebbe saggio «annulla-
re  l’appuntamento,  rivedendo  
(in maniera più equilibrata) la li-
sta degli invitati alla tavola ro-
tonda». Una richiesta forse im-
possibile da esaudire, ma che si-
curamente lancia un segnale, e 
anche abbastanza forte, in vista 
del workshop di domani.
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«Annullate quell’incontro
gli invitati sono di parte»
La polemica. Domani a Malé il workshop “Una nuova alleanza per una Val di Sole sostenibile”
Ci sarà anche il sottosegretario Fraccaro, a cui Salvatore Ferrari lancia un appello in extremis

• L’immagine che compare sulla locandina del workshop, in programma domattina alla Comunità di Valle

CASTELFONDO. Non essendo riu-
sciti a caricare nei termini l’of-
ferta per la progettazione defini-
tiva ed esecutiva nonché dire-
zione lavori per la realizzazione 
del  ponte  tibetano,  l’avevano  
trasmessa sull’indirizzo Pec del 
Comune ma il carteggio non è 
stato ammesso alla gara per l’as-
segnazione dell’incarico. Parte 
da qui il ricorso al Tar di Trento 
del  Raggruppamento  Holzner  
& Bertagnolli Engineering/ Eut 
Engineering  di  Lana  (Bz)  che  
chiede di essere ammesso alla 
gara e quindi di annullare l’inca-
rico che la commissione di gara 
ha assegnato alla T&D ingegneri 
Associati di Trento che fa capo 
all'ingegner Giorgio Raia. Il ri-
corso era stato promosso con-
tro  il  Comune  di  Castelfondo  

che  però,  con  il  31  dicembre  
2019 ha cessato di esistere. La 
pratica è quindi passata al Com-
missario del Comune di Borgo 
d’Anaunia, Massimo Fasanelli, 
che ha deciso di  resistere alla 
pretesa dei ricorrenti davanti al 
Tar  incaricando  della  difesa  
l’Avvocatura dello Stato. 

Come  scrivono  i  ricorrenti,  

«dopo aver constatato le diffi-
coltà a caricare i documenti sul-
la  piattaforma  “Mercurio”  e  
l’impossibilità di avere il sup-
porto tecnico da parte di Trenti-
no Digitale,  rendendosi  conto 
che non sarebbe stata in grado 
di rispettare il termine di pre-
sentazione dell’offerta inviava, 
entro le ore 12 del giorno stabili-

to (il 14 dicembre 2019) tutta la 
documentazione di gara all’indi-
rizzo di posta elettronica certifi-
cata del Comune di Castelfon-
do».  Documentazione,  tutta-
via, che la Commissione nomi-
nata  dal  Comune  per  la  gara  
d’appalto non poteva esamina-
re dal momento che l’unica mo-
dalità di presentazione dell’of-
ferta  prevista  era  quella  della  
piattaforma “Mercurio”, su cui 
tale offerta non era presente. La 
cosa era stato subito notificata 
alla Holzner-Bertagnolli Engi-
neering precisando che l’esclu-
sione era dovuta al mancato ri-
spetto delle  modalità  di  invio  
prevista dal bando di gara. 

A dar man forte alle ragioni 
del Comune la precisazione indi-
cata a pagina 8 dell’invito in cui 
«si raccomanda di non attende-
re l’ultimo giorno o le  ultime 
ore disponibili per collocare a si-
stema la propria offerta al fine di 
permettere la risoluzione tem-
pestiva di eventuali problemati-
che».  Raccomandazione  pre-
veggente di ciò che sarebbe ef-
fettivamente  successo.  Ora  la  
parola è al Tar che si sta già occu-
pando del Ponte Tibetano a se-
guito del ricordo dei comuni di 
Cavareno, Ronzone, Romeno e 
Ruffé Mnedola. G.E. 

LA LETTERA

«
Risulta evidente 

l’assenza di alcuni 
portatori d’interesse, 
forse i più “scomodi”

Salvatore Ferrari

Val di Sole

Le domande
di Coppola
su fitofarmaci
e salute

VAL DI SOLE. Lo studio dell’Asso-
ciazione apicoltori della Val di 
Sole sulla concentrazione dei 
residui di pesticidi lungo l’as-
se del Noce, non avrà suscitato 
l’interesse degli organizzatori 
del convengo di domani a Ma-
lé, ma quello di Lucia Coppola 
sì. Dopo aver letto sul Trenti-
no di lunedì scorso quali risul-
tati ha riservato il biomonito-
raggio, la consigliera provin-
ciale si è rivolta al presidente 
Fugatto con una interrogazio-
ne in cui pone una lunga serie 
di  domande.  Innanzitutto  
chiede se in Trentino sono allo 
studio strategie mirate per la 
riduzione  dell’impatto  degli  
agrofarmaci e quali  controlli  
vengono  fatti  abitualmente  
sull’uso di diserbanti, insetti-
cidi, fungicidi in agricoltura. 
Coppola vuole poi  sapere se 
l’Azienda sanitaria ha svolto 
uno  studio  epidemiologico  
per rilevare gli effetti dell’uso 
di fitosanitari sulla salute della 
popolazione che vive nel co-
mune di Caldes, come richie-
sto in più occasioni tra il 2010 e 
il  2015  dalle  minoranze  del  
consiglio comunale; quali azio-
ni hanno intrapreso i Comuni 
della bassa val di Sole per mo-
nitorare gli effetti ambientali e 
sanitari dell’uso dei prodotti fi-
tosanitari e per la vigilanza nel-
la corretta applicazione dei re-
golamenti; quali iniziative so-
no state intraprese a favore del 
comparto  dell’agricoltura  
trentina al fine di ridurre l’im-
patto ambientale dei prodotti 
fitosanitari utilizzati; quali ini-
ziative intendano mettere in 
atto al fine di predisporre una 
“vision” progettuale,  capace 
di  guardare  all’agricoltura  
trentina tra 20 anni e alle sfide 
che l’attendono, cambiamen-
to climatico in primis; quali  
iniziative aggiuntive rispetto a 
quelle già messe in atto si in-
tendono attivare per ridurre 
l’inquinamento delle acque su-
perficiali causate dall’agricol-
tura in Trentino.

Lavori al ponte tibetano:
il commissario resiste al Tar

• Il rendering del ponte tibetano che dovrà essere realizzato a Castelfondo

Il caso a Castelfondo

Il ricorso era stato 
proposto dai tecnici
bolzanini rimasti esclusi

Con la Sat di Sporminore
una domenica in Val Casies
• La Sat di Sporminore ha orga-

nizzato per domenica un’ uscita 

in Val Casies, valle laterale del-

la Val Pusteria che, partendo da 

Monguelfo, si estende per circa 

27 chilometri. Si tratta di un terri-

torio quasi incontaminato, dove 

la montagna è ancora autentica. 

L’itinerario parte da Santa Mad-

dalena e dopo aver raggiunto la 

Malga Kradorfer prosegue fino 

alla Forcella di Casies, che per 

secoli è stato un passaggio con-

veniente per pellegrini, contrab-

bandieri, venditori ambulanti, 

cacciatori, pastori e animali. Il 

ritrovo è previsto in piazza a 

Sporminore alle 7 per poi partire 

con il pullman. Per il rientro c’è 

la possibilità di noleggiare uno 

slittino al rifugio. La quota di par-

tecipazione è di 15 euro per i so-

ci, 20 euro per i non soci. Iscrizio-

ni entro le 12 di domani chiaman-

do Massimiliano 338 2044843, 

Debora 334 2227424, Roberto 

347 3680609; online sul sito 

www.satsporminore.it. F.B.

● IN BREVE

Tuenno
Omaggio

a Liliana Segre
•Oggi alle 20.30, aula magna del 

polo scolastico, in occasione della 

Giornata della memoria, omaggio a 

Liliana Segre "Matricola 751790 di 

Auschwitz". Letture a cura del 

Gruppo Teatrale Tuenno, musiche 

degli allievi dell'Ensemble d'archi 

della Scuola musicale C. Eccher di 

Cles. Tutti sono invitati. G.E. 

Cles

Oggi la sessione

forestale
•Stamattina alle 9 in municipio a 

Fondo sessione forestale per il nuo-

vo comune che comprende una 

vastissima superficie boschiva dal 

Penegal al Luco interessando i terri-

tori di Fondo, Tret, Vasio e gli ex 

comuni di Castelfondo e Malosco. 

Interviene l’ispettore distrettuale 

Paolo Zorer con il commissario di 

Borgo d’Anaunia Massimo Fasanel-

li. Tutti possono assistere. G.E. 

Denno
Festa Don Bosco

in oratorio
•Domenica è in programma la fe-

sta di Don Bosco all’oratorio “Noi e 

gli altri” di Denno. L’appuntamento 

per grandi e piccini è alle 16.30-17 

in oratorio: ci saranno giochi, chiac-

chiere e compagnia per tutti, oltre a 

una golosa merenda. Nell’occasio-

ne si potrà anche effettuare il tesse-

ramento per l’anno 2020. F.B.
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